

Calandino (*Squalius alburnoides*)

Familia cyprinidae. Especie autóctona endémica de la Península Ibérica

Descripción:

Es un pez pequeño y esbelto que no raramente llega a los 13 cm de longitud total, con la cabeza pequeña y la boca súpera. Suele presentar una banda violeta que recorre todo el lateral del cuerpo, especialmente en su extremo posterior.

Hábitat:

Es una especie poco exigente con el medio, vive tanto en ríos y arroyos de cierta corriente como en aquellos de aguas lentas y abundante vegetación. En los tramos medios y bajos llega a ser uno de los peces más abundantes en Extremadura. Es un pez muy curioso y fácil de ver, que en muchas ocasiones se acerca a quien disfruta de un baño en el río.

Distribución geográfica:

En nuestra región se pueden encontrar ejemplares en casi todos los ríos y arroyuelos, salvo en las zonas altas de las gargantas del norte de Cáceres, con aguas demasiado frías para el calandino.

Costumbres, alimentación y reproducción:

Es un pez muy gregario que se desplaza con rapidez y agilidad de movimientos. Principalmente se alimenta de artrópodos y se reproduce en primavera, entre los meses de abril y mayo. Tiene la peculiaridad de que la mayoría de los individuos de las poblaciones son hembras y además triploides (con tres dotaciones de cromosomas en vez de dos), pudiendo ser fecundados los huevos que producen por machos de cachuelo; se cree que es parte de una estrategia de adaptación a ambientes de sequías extremas periódicas.

Pesca en Extremadura:

En Extremadura es una especie pescable con talla máxima de 6 cm, sin límite de capturas establecido

Lista Roja de los Peces Continentales Españoles (2001)

España "Vulnerable" a la extinción (VU). A2ce.